
特首：長遠利港就擇善固執

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英上任接近4年，他昨日回顧自己任期內的表現時表示，已落實大

部分競選政綱，亦敢於觸碰很多「老大難」及具爭議問題，例如政改、標準工時及退休保障等。對被指作風強

硬、「好勇鬥狠」，他認為要視乎具體事情，指政府有很多想做的事，發覺市民不支持都已收回，但對社會長遠

利益有好處的就會執着。對於反對派議員稱要向全國人大常委會委員長張德江要求換特首，梁振英表示完全不介

意，並說會繼續做好中央與香港各方溝通的橋樑，安排雙方溝通會面。
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梁振英昨日接受電台訪問時，總結自
己上任4年來的表現。他認為本屆政

府自上任以來，已照着競選政綱一步步落
實，如房屋、環保、扶貧、安老、教育、
醫療等，而很多「老大難」及具爭議的問
題，例如標準工時、退休保障和強積金對
沖等，則會爭取在餘下任期內完成。對於
上任4年來，社會一直有人要求他下台，
梁振英就形容是「政治本質」，並以歐美
國家作例，「邊個做領導人，其他人都想
取而代之。」

政策不獲支持 會收回
問到政府民望一直偏低，梁振英認為，
這或與政府願意觸碰「老大難」問題有
關，例如政改等。他說，政改引發「佔
中」，社會上有很多不同看法，民調顯示
至今還有三四成人支持「佔中」，政府難
以一一迎合，但會本着社會長遠整體利益

做事。
對於被指作風強硬、「好勇鬥狠」，梁

振英表示，這要視乎什麼事情，有很多想
做的事，後來發覺市民不支持都已收回，
但政改期間提出「公民提名」並不符香港
基本法，「呢個無辦法喇。」他補充，政
府認為對社會長遠利益有好處，而又不違
反香港基本法的，同樣會「執着」。
張德江即將到港視察，有反對派議員表

明會向張德江提出要求特首下台，梁振英
回應表示，自己有責任作為橋樑，加強香
港各界與中央的溝通，故會以平常心看待
此事。他又笑說，他們作為反對派，反對
政府可能「是他們職責所在」，所以自己
「亦都完全唔介意」，還會繼續安排雙方
溝通會面。

制度問題 有人走偏鋒
對於他與反對派關係不好，梁振英則表

示，他已盡最大努力團結各方，但由於
「制度問題」，故有參選人會走偏鋒，提
出極端政綱。他指出，香港的立法會黨
派，包括反對派，不像英國般可輪流執
政，而且香港是行政主導，立法會不能主
導政策，故他們要爭取選民支持，「一定
要咁樣做。」他續說，立法會選舉是大選
區、多議席及單票制，只要獲得政治光譜
中最極端的10%選票就能當選，現在接近
9月立法會換屆選舉，遂有人用「港獨」
等極端政綱去爭取支持。
再次被問到會否競逐連任的問題，梁振

英就說，會集中精力做好餘下任期的工
作，逐步落實政綱，是否競選是日後的
事。對於有人提出要以阻止他連任作為選
舉政綱參選今年9月立法會，梁振英就表
示，阻止他連任不算是政綱，相信選民更
希望看到候選人可以為香港做事，這樣才
能達到民主選舉的目的。

■■特首梁振英接受電台訪問特首梁振英接受電台訪問。。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 鄭治祖鄭治祖））行政長官梁振英在訪問中表行政長官梁振英在訪問中表
示示，，香港回歸近香港回歸近1919年年，，至今仍保持獨立的司法至今仍保持獨立的司法、、貨幣貨幣、、教育和教育和
專業等制度專業等制度，，顯示顯示「「一國兩制一國兩制」、「」、「港人治港港人治港」、」、高度自治的高度自治的
方針已成功落實方針已成功落實。。他強調他強調，，中央政府一直以來都嚴格執行香港中央政府一直以來都嚴格執行香港
基本法基本法，，在政改問題上只是按基本法行使權力和履行責任在政改問題上只是按基本法行使權力和履行責任，，並並
非所謂的非所謂的「「干預干預」」香港香港，，反而是香港有聲音要求中央放棄權反而是香港有聲音要求中央放棄權
力力。。他又說他又說，「，「港獨港獨」」在憲制上絕不容許在憲制上絕不容許，，必須警惕有關言論必須警惕有關言論
對青年人的影響對青年人的影響。。
梁振英表示梁振英表示，，基本法起草時基本法起草時，，自己擔任基本法諮詢委員會秘自己擔任基本法諮詢委員會秘
書長書長，，眨眼已過去眨眼已過去3030年年，，當時有不少人懷疑當時有不少人懷疑「「一國兩制一國兩制」」方方
針針，，但現時種種社會現實表明但現時種種社會現實表明，「，「一國兩制一國兩制」」已成功落實已成功落實。。
他又說他又說，，特區政府向來以港人的利益優先特區政府向來以港人的利益優先，，先後推出樓市先後推出樓市
「「雙辣招雙辣招」、「」、「限奶令限奶令」」和和「「零雙非零雙非」，」，遭到一部分人如地遭到一部分人如地
產商產商、、奶粉供應商等的反對奶粉供應商等的反對，，而政府仍以社會整體利益最大而政府仍以社會整體利益最大
化為先化為先。。他說他說，，這一系列舉措還引起內地人對香港的批評這一系列舉措還引起內地人對香港的批評，，
認為香港有特殊待遇認為香港有特殊待遇，，港人可以隨時到內地工作港人可以隨時到內地工作、、讀書和定讀書和定
居居，，而內地人來港就有諸多限制而內地人來港就有諸多限制，「，「內地網民罵我會比香港內地網民罵我會比香港
人罵我更加多人罵我更加多」。」。

盼兩地互讓互諒而非互傷盼兩地互讓互諒而非互傷
在解決香港和內地的矛盾方面在解決香港和內地的矛盾方面，，梁振英認為梁振英認為，，兩地如同家兩地如同家
人人，，需要互讓互諒以及多溝通需要互讓互諒以及多溝通。。他表示他表示，，特區政府肩負起溝通特區政府肩負起溝通
的職責的職責，，讓港人知道讓港人知道，，香港的經濟和社會發展確實得益於內香港的經濟和社會發展確實得益於內
地地，，而且香港確實受到比內地多的優待而且香港確實受到比內地多的優待；；同時同時，，政府也要讓內政府也要讓內
地同胞了解香港為內地作出的貢獻地同胞了解香港為內地作出的貢獻。。
梁振英說梁振英說，，自己與政府過去已不遺餘力地進行自己與政府過去已不遺餘力地進行「「內交內交」」工工
作作，，現時香港在內地有現時香港在內地有55個經濟貿易辦事處個經濟貿易辦事處，，下面還有聯絡下面還有聯絡
處處，，做很多經貿以外的工作做很多經貿以外的工作。。他指出他指出，，改善兩地關係需要民間改善兩地關係需要民間
配合配合，，因為只要發生港人在內地受影響或內地人在港受到影響因為只要發生港人在內地受影響或內地人在港受到影響
的事件的事件，，都會傷害兩地感情都會傷害兩地感情。。

指憲制不容指憲制不容「「港獨港獨」「」「自決自決」」
對於對於「「港獨港獨」」問題問題，，梁振英強調梁振英強調，「，「港獨港獨」」和和「「自決自決」」在憲在憲
制上絕對不容許制上絕對不容許。。此外此外，，國家發展越來越好國家發展越來越好，，在國際間越發受在國際間越發受
重視重視，，香港作為國家一部分香港作為國家一部分，，機會也隨之越來越多機會也隨之越來越多，，故從這方故從這方
面而言面而言，，也應反對也應反對「「獨立獨立」。」。
他指出他指出，，雖然雖然「「港獨港獨」」不可行不可行，，但仍需要提高警惕但仍需要提高警惕。。梁振梁振
英以蘇格蘭獨立公投為例指出英以蘇格蘭獨立公投為例指出，，當地的支持比例頗大當地的支持比例頗大，，而且而且
大多數是青年大多數是青年；；因此不要因為不應搞因此不要因為不應搞「「港獨港獨」，」，就認為社會就認為社會
上沒有人會推動上沒有人會推動，，尤其立法會選舉臨近尤其立法會選舉臨近，，不排除會有人以不排除會有人以
「「港獨港獨」」議題爭取支持議題爭取支持。。
梁振英認為梁振英認為，，要和青年人多溝通要和青年人多溝通。。他指自己在禮賓府經常他指自己在禮賓府經常
邀請青年人前來交談邀請青年人前來交談，，包括大學學生會的代表包括大學學生會的代表，，並憶述青年並憶述青年
訪客深夜乘坐的士前來訪客深夜乘坐的士前來，，與自己從晚上與自己從晚上1111點聊到凌晨點聊到凌晨11點的點的
經歷經歷。。他又說他又說，，如今各司長和局長都會進入大學和學生交如今各司長和局長都會進入大學和學生交
流流，，不是談政制不是談政制，，而是談青年的事業發展等而是談青年的事業發展等，，希望各方都能希望各方都能
更主動更主動，，共同解決問題共同解決問題。。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英任期剩餘最後一
年，他昨日接受電台訪問時指出，今屆政府自上任以來，已照着
競選政綱一步步落實，餘下任期將會處理標準工時、退休保障和
強積金對沖等「老大難」問題。不過，他指出，處理這些議題一
定要社會各方，特別是勞資雙方互讓互利，擔心現時形勢會出現
政改時「雙方企硬」、不願意「袋住先」的狀況。

梁振英指出，上述三個議題在其他任何社會都不易落實，但香
港政府有財政能力，故很希望能成功，惟擔心社會各方不願意協
商讓步，導致最後無人得益。他表示，不是「企硬」便能得到想
要的事，希望勞資雙方能「就一就」。
對於退休保障，梁振英重申，政府和他在政綱提出的，是要處
理退休保障問題，並非全民退休保障，因部分市民有能力保障退
休生活，毋須政府幫助。他解釋，政府金錢有限，如果全民分
享，每人得到的將會較少。他又以自己當年不領取政府派發的
6,000元為例，表示公帑應用在有需要的人身上。

盼促成勞資雙方「走近一點」
在政府推動退休保障的工作上，梁振英讚揚政務司司長林鄭月
娥以及勞工及福利局局長張建宗，指他們非常勤力，在出席推廣
活動上遇到被投擲物品和不文明的說話都大方容忍。
他最後表示，政府希望能推動退保，如果政府能做些事讓勞資

雙方走近一點，政府願意考慮，希望能促成其事，爭取突破，推
出長治久安的政策。

餘下任期處理標時退保

■■梁振英餘下一年任期將會處理退休保障等難題梁振英餘下一年任期將會處理退休保障等難題。。 資料圖片資料圖片

特首梁振英上任 4
年，經常被人說「白
頭髮多咗好多」。昨
日他出席電台訪問時
更笑言，自己的班子

成員上任後，「有啲皺紋多咗，有啲頭
髮少咗，有啲大肚腩，因為應酬多咗少
咗時間做運動」，但他亦提到，4年來
看着選舉政綱一個一個落實，自己和班
子成員都認為，得到的比失去的多。

雖然作為特首經常被罵，又被指作風
強硬，但梁振英出現在公眾視線，一直

以笑臉示人。對於傾盡心力仍受惡評，
被問到做特首是否值得，梁振英透過大
氣電波發表一段心底話：「香港這個地
方是我們都很深愛的地方，維持香港的
生活方式、社會制度、經濟發展和社會
發展，生活一年比一年好，是公職人員
最大目標。」他表示，做到成績，班子
成員都很開心，故四年來整個班子拚勁
十足，「士氣相當好。」

事實上，香港近年出現了不少改變。
有人認為在這個地方，樓價只升不跌，
年輕人只會越來越絕望，但最近樓價卻

見回落；有人說政府只對內地人「獻
媚」，現實卻是近年有不少保護本地市
民權益的措施。評價一個人的工作表
現，有各式各樣的數據和事實作參考，
喜歡或順眼不應是指標，或許正如民建
聯副主席周浩鼎所說，大家需要「客觀
啲」。 ■記者 鄭治祖

評價CY應看數據而非好惡
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■■梁振英表示梁振英表示，，特區政府向來以港人的利益優先特區政府向來以港人的利益優先，，先後先後
推出樓市推出樓市「「雙辣招雙辣招」、「」、「限奶令限奶令」」等政策等政策。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會委員長張德江
即將來港視察，並於特區政府和貿發局舉辦的「一帶一路高峰論
壇」上作主題演講。特首梁振英表示，這次邀請張德江委員長出
席論壇並演講，提高了論壇的規格，成功吸引了四五百名海外人
士參加，證明香港確實能在國家「一帶一路」策略上發揮作用。
梁振英指出，「一帶一路」為香港帶來的機遇是長期而持續的，
他在年初的施政報告曾42次提到「一帶一路」也不足夠，要繼
續演繹和執行。

廠商會上周外訪覓商機
梁振英昨日在電台節目上表示，現時香港不同廠商已主動組團到

訪「一帶一路」國家尋找商機。他舉例說，自己前晚才與香港中華
廠商聯合會會長李秀恒通話，因李秀恒上周與47名香港廠商去了3
個「一帶一路」國家尋找機會，並表示發展境外經濟有很大機遇。
他又提到自己於年初到訪印度的經歷，並以「士別三日，刮目
相看」來形容印度的發展。他強調，當時決定帶訪問團出訪印
度，有40位工商、金融、專業界的領軍人物主動表示要參加，
說明香港工商企業很重視印度市場，其中包括中資企業。梁振英
指出，印度是「一帶一路」國家，過去幾年經濟增長7%，人口
很快超過中國，將會產生巨大市場潛力。

對於有反對派議員不滿梁振英施政報告裡預留獎學金給「一帶
一路」國家的學生來港，梁振英解釋，隨着「一帶一路」沿線國
家的發展，香港與「一帶一路」國家的交往會越來越多，但現時
香港大學國際學生的比例，比起倫敦、紐約等國際大都市相對較
低。他指出，部分有能力的青年可以去外國留學，而在港升學的
學生無法多接觸外國青年是一個小缺陷，因此希望成立10億元
的獎學金基金，吸引「一帶一路」國家的學生來港，以幫助無法
去外國留學的香港青年拓寬眼界、建立人脈。

認定「一帶一路」商機長期持續

■特首梁振英年初訪問印度，在孟買參觀印度鑽石交易所，了解
鑽石交易。 資料圖片

政綱多落實 難題全力解
表明長遠利港就會擇善固執 不介意反對派告狀
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